

グローバルにいがた



新潟日報社が開設した米ニューヨーク、中国・上海、欧洲(パリ)の国際交流拠点などを通じ、海外で暮らす本県関係者から現地の様子を紹介してもらいます。
ウェブサイト新潟日報デジタルプラスにも掲載し、感想や意見を受け付けています。



from マレーシア



澤栗
貢さん
新潟市西蒲区出身

ようやく学校は再開されました。が校外学習や大きな学校行事は実施できず、保護者の学校への入校も許可されています。そんな中でもやっこ友達と再会でき、学校で授業を受けられたり友達と遊んだりできる喜びをかみしめる子供たちを見ると、教わった思いになります。

(澤栗さんは1957年、新潟市西蒲区上白石町生まれ。文部科学省のシンシア派遣で2019年から現職です)



ジョホール日本人学校の子どもたち

感染禍で格差が拡大

澤沢正雪さんは1965年、静岡県生まれ。92年からラジアルで邦字紙記者、1994年からニッケイ新聞編集長、本県の移民についての著書も出版しています。

**澤沢 正雪さん
邦字紙「ラジアル日報」編集長**



マレーシアのジョホール州の州都・ジョホールバルは、ジョホール海峡を埋め立てた道路でシンガポールと結ばれています。

その道路を使い、1日に約30万人が行くで運動しているそうです。逆に週末になるとシンガポールの人々が買い出しやレジャーで大挙してやって来るため、屋夜とも橋は大渋滞です。

しかし、その景色も新型コロナウイルス禍で見られなくなりました。今は街中は感染者数の減少と言つても毎日多くが緩和され、飲食店にもぎわっています。

多くの民族で構成されている多民族国家から、食べ物もマレー料理、中華料理、インド料理、西洋料理、日本料理など多種多様いろいろ楽しめます。200円前後で食べることができます。場所があります。

首都クアラルンプールに次ぐ第2の都市でもあるジョホールバルは、日本がサッカーウ杯に初出場を決めた地であり、1997年の「ジョホールバルの歴史」はラキンスタジアムでの出来事でした。その年に私が勤務するジョホール日本学校は誕生しました。

ジョホール日本人学校は小中併設で児童・生徒数は現在4人。先生の広いアラウンドと浴房付きの広い体育館など世界の日本人学校の中では恵まれた施設を持っています。

しかし、新型ウイルス禍で校外学習はもどより全ての学校行事はストップ。教師も学校に入ることが許されず、自宅からの指導を強いられました。このような状況を少しでも打破するために、日本政府からの補助をいただき、タブレットなどの機器を充実させました。日本の各種企業や動物園、水族館など外部の団体や組織の協力もあってオンラインの特別授業を実施してもらいました。

ようやく学校は再開されました。が校外学習や大きな学校行事は実施できず、保護者の学校への入校も許可されています。そんな中でもやっこ友達と再会でき、学校で授業を受けられたり友達と遊んだりできる喜びをかみしめる子供たちを見ると、教わった思いになります。

(澤栗さんは1957年、新潟市西蒲区上白石町生まれ。文部科学省のシンシア派遣で2019年から現職です)



ジョホール日本人学校の子どもたち

from サンパウロ



近所のスーパーで手にしたチラシ。50円以下の商品ばかりに丸がついていた

買い出しをしようとサンパウロの市営市場まで歩いた。途中にあるセイダントが1年前の3倍くらいに増えている。ボランティアの若い白人女性が朝ご飯のサンドイッチを路上生活者に配つており、100人以上の列ができるといった。

その横をすり抜けて魚市場に着く。元々人が多かったが、口が安い「魚」と声を掛けられた。値段を聞けば半額の300円。先ほど列に並んでいた人たちの顔が脳裏に浮かび、気が引けて安いサモンを買った。

昨年の10月、サンパウロの東洋街にある庶民向けスーパーの店頭でチラシをちらつけて見ていたら誰かの使い古しで、すでに幾つかの商品に丸がつけられていた。丸がついていたのはビスケット1・25レアル(約25円)が2個、インスタント麵(0・99レアル(約10円)が2袋、ココナッツフレーク袋(2・19レアル(約45円))など。合計しても150円にも満たない。

「もしかして1日分の家族の食事かも。」そんな想像が頭をよぎった。妻にそれを伝えて、チラシを見せると「そういう人たちと同じところで買い物をしていいのかと思つて胸が痛くなる」とつぶやいた。

ブラジルは世界でも有数の格差社会だ。新型コロナウイルスのパンデミックの世界的大流行の前から、人口2億人うちで一人当たりの月収が246レアル(約2千円)以下の極貧層が10%もいる。この層の人たちが1日で使えるのが1316円程度。それが新型ウイルス禍で1316円に膨れあがつた。さうに昨年はインフレが10%超となり、なかなか見え少ない

「5千円」という金額は、日本なら少しもしない。でもその金額で1ヶ月生活している人が、ここブラジルをはじめ世界にたくさんいることを思い起こしてほしい。

澤沢さんは1965年、静岡県生まれ。

92年からラジアルで邦字紙記者、1994年からニッケイ新聞編集長、本県の移民ら

からおの